

**POLITEKNIK KEMENTERIAN KESEHATAN BANDUNG  
PROGRAM STUDI KEBIDANAN BOGOR  
LAPORAN TUGAS AKHIR, MEI 2023**

**Widiya Mulyadi**

**NIM : P17324220064**

**Asuhan Kebidanan Postpartum pada Ny.R usia 38 tahun dengan Puting Susu Datar di Puskesmas Ciseeng Kabupaten Bogor  
VI BAB,56 halaman, 6 lampiran, 14 gambar,2 tabel**

**ABSTRAK**

Menyusui merupakan suatu cara yang memberikan kebahagiaan pada wanita. Salah satu permasalahan pada ibu menyusui yaitu mengalami puting susu datar. Kejadian ini dapat memberikan dampak jangka panjang terhadap pneumonia, sembelit, diare,serta tingginya angka kejadian stunting.Salah satu penyebabnya yaitu puting susu datar, dimana kejadian puting datar terjadi 53% pada primipara dan 46% pada multipara. Tujuan diberikan asuhan kebidanan sebagai upaya menerapkan asuhan kebidanan postpartum pada Ny.R dengan puting susu datar.

Metode yang digunakan adalah laporan kasus, dengan pendekatan manajemen kebidanan dan metode pendokumentasian menggunakan SOAP (Subjektif,Objektif,Analisa, dan Penatalaksanaan). Sedangkan untuk teknik pengumpulan data yang digunakan dengan cara wawancara, pemeriksaan fisik, observasi, studi pendokumentasian dan studi literatur.

Hasil pengkajian data subjektif Ny.R usia 38 tahun dengan keluhan utama pusing,lemas, dan sedih tidak terdapat pengeluaran ASI. Ini merupakan postpartum anak ke enam dan belum pernah keguguran, dan riwayat menyusui dengan 1 payudara. Pengkajian data objektif keadaan umum baik,kesadaran composmentis,ttv dalam batas normal, bentuk payudara asimetris dan puting susu datar .

Analisa yang didapat Ny.R usia 38 tahun P6A0 dengan Masalah Puting susu datar. Penatalaksanaan yang dilakukan adalah teknik hoffman,*nipple spuller*, *breastcare*, pijat oksitosin,agar bayi tetap menyusu pada payudara Ny.R.

Setelah dilakukan asuhan dengan kunjungan sebanyak tiga kali kunjungan postpartum. Didapatkan hasil bahwa ibu kondisi baik, adanya keberhasilan menyusui bayinya, dan perkembangan bayi dalam kondisi baik. Saran bagi lahan praktik yaitu sebagai masukan terjadinya keberhasilan ASI eksklusif. Saran bagi klien dan keluarga diharapkan dapat mendukung terkait keberhasilan menyusui untuk bayinya.

**Kata kunci : Askeb Postpartum, Puting susu datar  
Pustaka : 14 (2014-2022)**